

Protokoll der Generalversammlung 2017, Samstag, 29. April 2017,

im Haus zum Dolder, in der 5-Sterne-Region Beromünster.

1. Begrüssung und Wahl Stimmenzähler

Präsidentin Christine Lötscher begrüsst pünktlich um 10.00 Uhr die Anwesenden, mit dem Leitgedanken des Jahresprogrammes 2017 " Als Touristen zu Hause unterwegs." Im Begrüssungesartikel vergleicht sie, wie wir zu Hause oder in fernen Ländern unterwegs sind. Wir sollten zu Hause genauso aufmerksam und freundlich gestimmt anderen Menschen begegnen. Freundlicher und rücksichtvoller Umgang mit unseren Mitbürgerinnen und Mitbürgern könnte das Gefühl von "zu Hause sein" vermitteln. Mit diesen anregenden Gedanken wurde die Generalversammlung eröffnet. Einen speziellen Gruss richtete sie an das Ehrenmitglied Vreni Flammer Herzog mit Mann Bruno und alle anwesenden Vorstandsmitglieder. Leider ist Stephan Schär immer noch rekonvaleszent und deshalb entschuldigt. Ebenfalls begrüsst sie Frau Barbara Gerhardt, Museumsleiterin und dankte ihr für die Gastfreundschaft. Es sind zahlreiche Entschuldigungen eingegangen. In einer Schweigeminute wird den verstorbenen Mitgliedern gedacht. Als Stimmenzählerin wird Heidi Schuppisser gewählt. Es sind 47 Mitglieder anwesend. Das absolute Mehr beträgt 24. Alle Anwesenden tragen sich in die zirkulierende Präsenzliste ein. Christine Lötscher stellt fest, dass die Einladung und die Traktanden rechtzeitig zugestellt wurden. Die Behandlung der traktandierten Geschäfte erfolgt in der vorgeschlagenen Reihenfolge.

2. Protokoll der Generalversammlung vom 25. April 2015

Das Protokoll wurde ad interim von Cornel Erni verfasst und lag der Einladung zur Generalversammlung bei. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

3. Jahresbericht der Präsidentin 2015 / 2016

Im Jahresprogramm werden jeweils Rückblicke auf die durchgeführten Veranstaltungen vom Vorjahr publiziert. Die Präsidentin Christine Lötscher geht deshalb beim Jahresbericht nicht ins Detail und fasst sich kurz: Das Jahresthema 2015 " Wundertüte" begann mit dem Luzerner Stadtrundgang der besonderen Art. Nach der Generalversammlung in der Agrovision Burgrain, Alberswil folgte der Ausflug nach Solothurn, den Besuch im Weinbau Mariazell Sursee, die Besichtigung der Firma Haupt AG in Ruswil zeigte den Anwesenden spannende Einblicke in den Holz und Fensterbaubetrieb. Der Vorstandsausflug führte uns nach Willisau, Chrüzstiege, Luthern und zum Wallfahrtsort Luthern-Bad mit der Wallfahrtskirche Maria Heilbronn

Das Jahresthema 2016 " Da haben wir den Salat" befasste sich weitgehend mit den Themen Essen und Nahrungsmittelproduktion. Das kulinarische " Maulwurf-Erlebnis im Dunkeln" beim Blinden-Fürsorge Verein in Horw war eine echte Herausforderung. Die Besuche bei der Gemüsebau AG, Schildknecht und Wyss in Wikon, der Betriebszentrale der Migros in Dierikon, der Umwelt Arena in Spreitenbach und der GasseChuchi in Luzern beeindruckten sehr. Die Staatsbürgerreise führte in die Toskana mit unvergesslichen kulinarischen, kulturellen und gesellschaftlichen Erlebnissen. Der Vorstandsausflug führte ins Entlebuch, im Heilpädagogischen Zentrum Schüpfheim bekam der Vorstand einen Einblick in die Betreuung und Förderung behinderten Menschen. Der singende Wirt von Entlebuch und die Glaceproduktions - Besichtigung erfreuten die Vorstandsmitglieder. Christine

Lötscher richtete einen herzlichen Dank an alle Personen, welche zum erfolgreichen Gelingen der Veranstaltungen im 2015 und 2016 beigetragen haben. Dem Jahresbericht 2015 und 2016 wird einstimmig zugestimmt.

4. Jahresrechnung 2015 / 2016, Revisorenbericht, Déchargeerteilung

Kassier Cornel Erni stellt die Jahresrechnung 2015 und 2016 vor. Die Zahlen der beiden Jahre liegen auch in einer Kurzfassung auf. Die Rechnung 2015 schliesst mit einem Minus von Fr. 3005.00 und die Rechnung 2016 mit einem Überschuss von Fr. 3394.00 ab. Das Eigenkapital per 31.12.2016 beträgt Fr. 38'229.00. Die Revisoren Renata Nanzer und Wolfram Rogner haben die Jahresrechnung 2015 und 2016 geprüft. Sie haben festgestellt, dass die Rechnung stimmt, sauber geführt ist und Gesetz und Statuten entspricht. Sie empfehlen die Rechnung zu genehmigen. Die Versammlung genehmigt die Rechnung einstimmig und erteilt dem Vorstand die Décharge.

5. Budget 2017 / 2018, Mitgliederbeitrag 2017 / 2018

Das Budget liegt ebenfalls auf. Es wird mit einem Mehraufwand von Fr. 6390.00 für 2017 und einem Mehraufwand von Fr. 2390.00 für 2018 gerechnet. Der Mitgliederbeitrag soll bei Fr. 20.00 pro Person und Jahr belassen werden. Budget und Mitgliederbeitrag werden wie vorgeschlagen einstimmig angenommen.

6. Wahlen: Präsidium, Vorstand, Rechnungsrevisoren

Die Präsidentin Christine Lötscher-Wachter stellt sich für zwei weitere Jahre zur Verfügung. Erich Hangartner schlägt sie zur Wiederwahl vor und führt die Wahl durch. Christine Lötscher wird einstimmig wiedergewählt. Unter grossem Applaus darf sie als Dank für ihre grosse Arbeit ein Geschenk entgegennehmen. Als neues Vorstandsmitglied wird Hans-Ruedi Ulrich vorgeschlagen. Seit der GV 2015 arbeitet dieser bereits im Vorstand mit. Hans-Ruedi Ulrich wird einstimmig gewählt. Die weiteren Vorstandsmitglieder werden in Globo wiedergewählt. Es sind dies: Rosy Schmidli-Walker, Ruswil; Marlise Stöckli-Pally, Grosswangen; Cornel Erni, Grosswangen; Erich Hangartner, Kriens und (in Abwesenheit) Stephan Schär, Bern. Stephan Schär geht es etwas besser, er lässt alle herzlich grüssen. Der Vorstand möchte sich mit einer Vertretung aus dem Seetal ergänzen und sucht eine entsprechende Person. Die Rechnung Revisoren Frau Renata Nanzer, Adligenswil und Herr Wolfram Rogner, Sursee stellen sich für zwei weitere Jahre zur Verfügung. Die beiden werden einstimmig bestätigt und mit einem Geschenk beehrt.

7. Vorstellung Jahresprogramm 2017

Rosy Schmidli stellt das Jahresprogramm 2017 vor. Am 3. März 2017 folgten 120 Teilnehmer der Einladung auf den Bürgenstock; die GV von heute; am 1. Juli 2017 Besuch der Merian Gärten in Basel; 22. August 2017 " Schiff ahoi", eine Stadtführung der besonderen Art; 20. September 2017 Besuch im Bundeshaus auf Einladung von Damian Müller; 18. November 2017 Besuch Kloster Einsiedeln. Bei der Schifffahrt, könnten je nach Anmeldungen, zwei Fahrten mit verschiedenen Zeiten durchgeführt werden. Bereits bekannt ist auch das Ziel der Staatsbürgerreise 2018. Sie führt nach Graz mit Abstecher ins Burgenland und findet im September statt.

8. Anträge

Es liegen keine Anträge vor.

9. Verschiedenes

Christine Lötscher freut sich den Anwesenden die neue Homepage vorstellen zu können:

www.stabue-luzern.ch

Ganz herzlichen Dank an Pirmin Ulrich für seine grossartige Arbeit beim Erstellen der Homepage. Die Präsidentin richtet einen herzlichen Dank an Roland Eicher und Mitarbeiter der Eicher Druck AG, Horw, insbesondere für die angenehme Zusammenarbeit und prompte Lieferungen unserer Druckaufträge, mit dem Label "Swiss Made". Dem Versand der Staatsbürgerlichen Gesellschaft werden auch die Einladung zu den Europa Forum - Veranstaltungen im KKL Luzern beigelegt. Im Interesse der Schweiz und der EU egal welche Meinung dazu besteht sollen die Kontakte gepflegt und diese Plattform genutzt werden.

Mit Dankesworten an alle Anwesenden, die Vorstandsmitglieder und alle Beteiligten rund um die Generalversammlung schliesst die Präsidentin Christine Lötscher um 10.55 Uhr die GV 2017.

Im Anschluss an die GV präsentiert Willi Lötscher eine interessante, amüsante und wunderschöne Power Point der Staatsbürgerreise in die Toskana. Nach dem fakultativen Mittagessen im Hotel Hirschen folgten die Highlight - Führungen in der Stiftskirche St. Michael, im Haus zu Dolder und im Schlossmuseum.

Beromünster, 29. April 2017

Hans-Ruedi Ulrich, Protokollführer ad interim